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Aos vinte e seis (26) do mês de janeiro de 2012, às 14h30min, na sala de reunião do Educar, 1 
realizou-se a Reunião do Fórum Permanente de Apoio à Formação Docente. Estiveram presentes:2 
Anderson Gomes - Secretário de Educação; Ana Coelho Vieira Selva – Secretária Executiva 3 
(SEDE); Shirley Cristina Lacerda Malta – Gerente de Políticas Educacionais de Educação Infantil e 4 
Ensino Fundamental (GEIF/SEDE); Glória Coeli (GEIF/SEDE); Vera Soares (GEIF/SEDE); Salmo 5 
Pontes (GEIF/SEDE); Ninna Carla Zamariolli de Araújo – DEB/CAPES; Maria Luiza Aléssio – 6 
MEC/SEB; Maria do Carmo Melo – UPE; Maria Auxiliadora – UPE; Fátima Maria Leite Cruz – 7 
UFPE; Sônia Schechtman Sette – UFPE; Maria Amélia Alves de Oliveira– UFPE e Fernanda Maria 8 
Dornellas – IFPE – RECIFE / SERTÃO. A profª Shirley Malta iniciou a reunião e passou a palavra 9 
para o Secretário de Educação. Ele cumprimentou todos os presentes, mencionou os principais 10 
aspectos da sua fala na reunião anterior e informou sobre as ações acerca do início do ano letivo. 11 
Ele reiterou que a tecnologia deve ser considerada como ferramenta de apoio para o aprimoramento 12 
da educação. Na opinião dele, será o desafio da educação desenvolver a qualificação e a integração 13 
dos docentes às novas tecnologias. Ainda foi citado pelo secretário o concurso Professor – Autor, 14 
entre outras ações realizadas pela secretaria. Em seguida, passou a palavra para a profª Ana Selva. 15 
Ela ressaltou a importância do Fórum e destacou as ações pontuais realizadas pela Secretária de 16 
Educação para proporcionar uma formação mais qualificada aos docentes, sobretudo a ação de 17 
dedicar o primeiro dia do ano letivo para uma formação centralizada. Em seguida, passou a palavra 18 
para a profª Ninna Carla Zamariolli. A representante do DEB/CAPES informou que o fluxo de 19 
oferta dos cursos segue inalterada. As mudanças ocorrerão no número de alunos, pois passarão a ser 20 
aceitos, em alguns cursos, quinze ou vinte e cinco alunos por turma. Ela repassou aos presentes o 21 
termo de adesão dos municípios. A profª Maria do Carmo perguntou sobre a possibilidade de 22 
prorrogação do prazo. A profª Ninna Carla Zamariolli declarou que não poderia responder já que 23 
não estava mais responsável pelo estado de Pernambuco. A profª Ana Selva comentou que a 24 
assinatura do termo de adesão poderia ser feita na reunião com os municípios no dia 30 de janeiro. 25 
Ela ressaltou que o Estado pode trabalhar para que o maior número possível de municípios assine o 26 
termo de adesão. A profª Fátima Maria Leite Cruz frisou a necessidade de que exista uma instância 27 
política para que haja a continuidade do programa. Após essa observação, a palavra foi passada para 28 
a profª Maria Luiza Aléssio. Ela apresentou o PDE escola e enfatizou que o programa já estava em 29 
funcionamento em período de teste. Ela comentou sobre as alterações do catálogo de cursos e 30 
observou que foram mantidos os cursos de abrangência nacional. Ela ressaltou a importância da 31 
presença de um representante da UNDIME nas reuniões do Fórum. Ela ainda informou sobre a 32 
mudança no Ministério da Educação, porém pontuou enfaticamente que as alterações na equipe 33 
ministerial não afetarão os programas educacionais visto que todos eles consistem numa política de 34 
Estado. A profª Maria do Carmo teceu alguns comentários sobre as falas anteriores. Ela reiterou a 35 
necessidade de agir politicamente com o propósito de alterar o quadro da educação no Estado. Ela 36 
pediu informações sobre o exame de entrada para professores e de que forma ele poderia servir de 37 
parâmetro para a contratação de professores. A profª Maria Luiza Aléssio esclareceu as razões do 38 
exame e o defendeu por considerá-lo um mecanismo de se garantir a qualidade como parâmetro 39 
básico de contratação e, desta forma, eliminar gradativamente as distorções. A profª Ana Selva 40 
ressaltou as dificuldades enfrentadas pelos municípios para garantir os recursos necessários para as 41 
formações. A profª Fátima Maria Leite Cruz criticou o desperdício do dinheiro público e enfatizou a 42 
necessidade de articular as ações entre as instâncias participantes e também acentuar a cobrança por 43 
resultados. A profª Maria do Carmo defendeu a necessidade de se definir uma pauta para ser 44 
encaminhada à reunião dos secretários de educação. A profª Ana Selva corroborou a fala anterior e, 45 
ainda, sugeriu que poderia haver um representante do Fórum na reunião. A profª Maria do Carmo 46 
questionou sobre a freqüência dos secretários nas reuniões gerais. A profª Ana Selva informou que a 47 
freqüência era consideravelmente alta, embora não se pudesse ter a garantia de que os secretários de 48 
educação efetivamente comparecessem. Ela também enfatizou que a pauta é um fator determinante 49 
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para o comparecimento dos secretários. Após alguns exemplos de assuntos que constituem 50 
demandas urgentes das secretarias municipais de educação, a profª Fátima Maria Leite Cruz criticou 51 
enfaticamente a postura da UNDIME no Fórum e demonstrou profundo desconforto com a atual 52 
conjuntura. A profª Maria do Carmo ressaltou a necessidade imperiosa de se definir estratégias de 53 
ação encabeçadas pelo Fórum. Após considerações de apoio à solicitação da profª Maria do Carmo, 54 
deliberou-se que seria enviado aos municípios, para a AMUPE e para a UNDIME um ofício por 55 
parte do Fórum que seguiria anexo ao termo de adesão dos municípios. A profª Maria do Carmo 56 
avaliou positivamente a reunião do Fórum por conta da presença do secretário de educação bem 57 
como pela participação das entidades convocadas. Ela solicitou o agendamento prévio das próximas 58 
reuniões e a divulgação da ata da reunião. Após consultas a todos os presentes, determinou-se que 59 
as próximas reuniões do Fórum ocorreriam, a princípio, na última segunda-feira de cada mês. Após 60 
essa última deliberação, a profª Ana Selva agradeceu a presença de todos os presentes e deu por 61 
encerrada a reunião. Para constar lavrei a presente ata que, após sua aprovação, vai por mim 62 
secretário ad hoc Salmo Pontes e por todos os presentes que assinaram a relação em anexo. Recife, 63 
26 de janeiro de 2012.                                                  64 
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